

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.536

Jueves 1 de Abril de 1937

Telf. 1535
Apartado 12

Una invasión literaria

No hay un español consciente; no existe un hombre digno que honradamente pueda negar la invasión alemana en nuestra Patria. Pero si quien no quiere ver, ni oír, ni sentir, fuera de nuestras fronteras. Y piden pruebas, y más pruebas. Se aportan centenares, pero no les bastan. Quieren más, es decir, fingen que quieren más, cuando en realidad lo que quieren es que no las haya. Por eso se niegan a aceptar las que se les presentan.

Para estos, ciegos de convencimiento, es inútil todo. Seguramente lo será también esta carta que recogemos de "Boinas Rojas", periódico carlista de Málaga, fecha 23 de marzo.

"A "Boinas Rojas" de Málaga. — El 23 de marzo de 1919, un puñado de hombres se reunían en Milán para fundar el Fascio en aquella ciudad, fascio que fué la cuna de todos los fascios italianos. Este acto cuyo 18 aniversario se festeja hoy, ha sido el principio de la fundación del Imperio italiano. A la cabeza, el fundador el Duce del fascismo, Benito Mussolini, este "Imperio sabrá propagar la civilización y la cultura romana e imprimir a sus pueblos el verdadero sentimiento cristiano y fascista. "En este día de grandes fiestas y alegrías para nosotros los italianos, envío al simpático periódico "Boinas Rojas" de Málaga, un afectuoso saludo, deseando "de ver" muy pronto la guerra fratricida terminada y el amanecer de una España grande, fuerte y libre. La sangre de "Boinas Rojas" ya ha corrido mucho en el sagrado suelo de esta tierra bendita, miles han dado su vida por esta sublime causa y muy "pronto" recogeremos el fruto de tantos sacrificios". Os admiro, os respeto, os quiero, "Boinas Rojas". Adelante siempre por la Patria y por Cristo-Rey. Viva España y siempre Viva España. Vuestro iraterno amigo, Tranquillo Bianchi — Consúl de Italia. 22-3-37."

Así habla el consúl italiano, el representante de una nación que "no interviene" en la lucha.

Y no nos referimos a su prosa absurda y pintoresca, a su castellano enrevesado, ni a sus ideas carlistas, sino a sus afirmaciones, nada veladas, de que "el Imperio sabrá propagar la civilización y la cultura romana e imprimir a sus pueblos"; "en este día de grandes fiestas y alegría para nosotros los italianos"; "muy pronto recogeremos el fruto de tantos sacrificios"...

A eso nos referimos. ¿Se incluye entre los pueblos del Imperio a los españoles invadidos? Así hace suponerlo ese plural "nosotros los italianos" refiriéndose a la alegría que sienten y especialmente a esa esperanza en la pronta recogida del fruto de los sacrificios...

Esta es una prueba más de la "imparcialidad italiana" prueba dada por un representante de dicha nación.

Se rechazará como se han rechazado otras. Se hablará de una "invasión" literaria sin consecuencias. Afortunadamente tenemos otras: prisioneros a millares, material de guerra por toneladas y documentos a montones; todo italiano.

Lenin, genio de la Revolución

El uniforme de falange ha pasado de moda

Malos vientos corren para "Falange". La ficción se desmorona. El edificio se hunde. Por lo menos pierde su apariencia externa que es como perderlo todo, porque no es en realidad otra cosa: apariencia. Así se deduce de este anuncio oficial:

"Jefatura Provincial de Sevilla. — Se ordena a todos los camaradas, vistan el uniforme diariamente, sobre todo en las horas de paseo y días festivos. Todo aquel que perteneciendo a Falange Española y su trabajo no le permita durante todo el día el vestir el uniforme, usará la camisa el tiempo que dure éste. — Sevilla 17 de Marzo de 1937. — El Jefe Provincial."

Llamamiento más desesperado que conminativo éste, que indica, claramente, que los uniformes desaparecen, que se ocultan, que no se lucen. Se ha muerto el capricho o ha terminado la moda.

De las dos maneras, el falangismo, en su forma externa, — que es toda su realidad — está en franca decadencia. Para ocultarla se exige el uniforme, para ocultarla y para darle cierto carácter a la ciudad. Y sobre todo seguramente, para que no se noten con exageración los uniformes extranjeros.

COLABORACIONES

CARTA ABIERTA

Recordarán ustedes, que no son hombres de retentiva menesterosa, lo que les dije en los prolegómenos de esta carta. En rigor, todo se reduce a la convicción mía, allí expresa, de que entre nosotros, en la España leal invadida por los extraños, no es posible que ningún español peque de neutro ni de ambiguo. Porque "lo que está en juego es nuestra condición y nuestra dignidad de españoles". Y, por tanto, "no es concebible ni tolerable el solitario o insolidario "superior", que no descende a compartir los afanes y las angustias de sus compatriotas. Pues bien: días más tarde he tenido la ocasión y la satisfacción de leer el discurso recientemente pronunciado en Castellón de la Plana por el Presidente del Tribunal Supremo, don Mariano Gómez. De este discurso me importa transcribir algunas coincidencias, que son las que se ciñen a mi propósito y lo corroboran con la autoridad humana y jurídica del intachable republicano que tan inequívocamente supo hablar a su pueblo. ¿Recuerdan ustedes las palabras de este hombre? Pues dicen así: "En las circunstancias presentes, estando en litigio la existencia misma de España, como nación independiente, no cabe la abstención, no cabe la neutralidad, no puede haber un tercer partido." Y luego: "¿Quién puede permanecer indiferente? ¿Quién encubierto o emboscado? ¿Quién no siente la imperiosa necesidad, moral y ciudadana, de optar y decidirse? ¡Ah! Pues ese es el error en que muchos incurren: el de querer permanecer pasivos y a la expectativa, como peso muerto, cuando todo es actividad y estruendo en la vida nacional. ¡Qué pobreza de ánimo!"

He aquí, amigos míos, como todo no es cuestión de palabras. Y cómo las palabras, cuando las pronuncia un hombre, adquieren

EDITORIAL

Descomposición de la retaguardia facciosa

Con mayor rapidez que la calculada va adquiriendo plena confirmación la afirmación nuestra de que los regímenes dictatoriales llevan en su propia esencia el germen corrosivo que precipita su aniquilamiento. La verdad no admite disfraces. Menos aún puede ser "impuesta", pues por esta sola causa deja de serlo. Nuestra mayor garantía de éxito radica en la seguridad de que estos principios inmutables no dejarían de rendir toda su eficacia en el momento oportuno.

Ya estamos en esos momentos trascendentales para la suerte de la República. Nosotros hemos podido soportar los triunfos de las armas facciosas porque no han sido negados, permitiéndose, incluso el examen de sus causas y consecuencias. Nuestro ejército nació depurado por una amplia crítica, que en muchos momentos incluso fué apasionada y tendenciosa. Grave es el peligro del desbordamiento pasional en momentos difíciles; pero aún lo es más el silencio permanente en que la dictadura fascista envolvió toda su actuación desde su nacimiento.

Nosotros hemos sufrido grandes reveses y por conserlos en toda su magnitud, de cada uno hemos obtenido nuevas reservas de entusiasmo y energía para continuar luchando contra los traidores e invasores. Ellos, ante el descalabro de Guadalajara, que inútilmente trataron de desfigurar y de disminuir, acusan ahora una descomposición completa de la retaguardia, manifestándose en incidentes cuya gravedad aumenta por momentos.

Pero no incurramos ahora nosotros en sus graves defectos. Digamos toda la verdad, dejando al grotesco Queipo la exclusiva en las verdades a medias, lo que ayer mismo le obligó a decir, ante la imposibilidad de negar nuestro avance en el sector de Pozoblanco, que sus tropas realizaron una "brillantisima retirada".

No. La descomposición de la retaguardia facciosa está producida por la indignación que en el elemento militar y civil ha producido la invasión de España por las huestes mercenarias de Mussolini. Los que hasta ahora han apoyado o soportado la subversión fascista no serán personas de sentimientos liberales y humanitarios; pero, afortunadamente, aún son españoles. La sublevación militar abortada en Tetuán es la protesta de unos españoles contra los vergonzosos alardes de dominio que los italianos vienen realizando. La matanza que ayer se realizó en las calles de Valladolid, donde una multitud indignada fué bárbaramente ametrallada, fué motivada por los silbidos e insultos con que se acogió el paso de un tren cargado de tropas italianas.

Todos estos hechos, de probada autenticidad, aumentan considerablemente nuestras responsabilidades en los momentos presentes. Sería imperdonable limitarse a sentir una gran alegría, adquiriendo la suicida confianza de que ellos nos lo darán todo hecho. Ahora es cuando tenemos más deberes que cumplir. Hay que acentuar el rendimiento de todos. El Ejército tiene que intensificar su acción para precipitar el desmoronamiento de la facción, liberando así a todos esos españoles, que al fin han salido del error en que incurrieron. La acción tiene que ser rapidísima. Los criminales jefes facciosos ahogarán en sangre la rabia de su fracaso. Ahorremos esas nuevas víctimas. Prestemos toda nuestra ayuda a quienes serán desde hoy nuestros más eficaces colaboradores. Los esfuerzos serán tardíos si damos tiempo a que el terror imponga el "sometimiento" que no conquistan.

La jerarquía o categoría superior, de hechos.

Hay que decidirse. La alternativa es rigurosa e inequívoca. Hay que optar honrada y eficientemente. Ir a la línea de fuego, si se es útil en la línea de fuego. O quedarse rezagado, por imposibilidad física (que es la única conlesable, no mixtificable y admisible) en la retaguardia. Pero quedarse conscientemente y a conciencia. Esto es, salvando y enarbolando, como un airón de consolación íntima, el espíritu. Combatiendo con el espíritu.

Porque la verdad es que, actualmente, todo aquel que no pelea con las armas en la mano se siente descontento de sí propio e inferior. Siente que le veja, humilla y menoscaba esta inferioridad. La vergüenza (una vergüenza de noble origen), la amargura y la cólera le reconcomen. ¿No sufren ustedes, como yo sufro, al escuchar esta imperiosa consigna de "¡Todos los hombres al frente!", una aflicción profunda y un cruel latigazo que restalla en nuestra dignidad de hombres, injustamente zaherida por la naturaleza? Pues bien: ya que no podemos ser útiles en la vanguardia, seamos dignos de permanecer en una retaguardia inteligente y viril. No disimulemos, no atenuemos la expresión de nuestras convicciones. El odio—incluso el odio—es no solamente legítimo, sino plausible en estos trances. La

verdad nos obliga a no indecirtinos. Los que coadyuvan a la perdición de España sólo merecen nuestro aborrecimiento más absoluto. Es menester que la palabra entera, del hombre entero, sustituya a la media palabra del hombre a medias, o menoscabado. Seamos dignos de los que mueren, con el "supremo" desinterés por un interés supremo. Seamos, en fin, (y no importa reiterar lo que en otra ocasión dije, a este mismo propósito) ya que no tenemos enjundia de héroes o posibilidad de ser héroes, discretos. Y que Gracián me perdone la significación estricta que yo atribuyo a la palabra discreto. Porque yo le llamo discreto al que está discernido, al que se discierne y discierne, y no al cauteloso que se indecirt y embosca.

JUAN JOSE DOMENCHINA.

¿Qué es el fascismo?

El fascismo, descrito con frases muy elocuentes por el escritor italiano Luigi Fabri, por sus formas exteriores, por sus manifestaciones de delincuencia, por la violación más cínica y cruel de la adversa voluntad del pueblo, es un fenómeno internacional en el que concurren las más negras y hoscas fuerzas del pasado, amparadas siempre en la ignorancia y la barbarie y que hoy ha adoptado el siniestro Mussolini con el

La legión llama a los fascistas y estos no acuden

Como un grito de angustia, como una petición de auxilio, como un S. O. S. desesperado, se ve en los periódicos facciosos el siguiente anuncio:

"Al Tercio. — Los que desean hacer pronto carrera en la profesión militar; los que soñáis en una España grande y queréis ofrendarle vuestros brazos, acudid al Banderín de Enganche. La legión os espera. Compromiso por la duración de la actual campaña, por tres y cinco años. Banderín de Enganche en Sevilla, calle Trajano, 2."

A juzgar por la repetición del anuncio, debe haber pocos fascistas que quieran hacer rápida carrera militar, que sueñan con esa España grande, que quieran ofrendarle los brazos. La Legión les espera, pero ellos no acuden. Y la legión se queda sola. En vez de legión es el vacío. Y es que las carreras por rápidas que sean, tienen un final. Y a veces trágico...

instinto bárbaro de someter al mundo, envolviéndolo en la sugestión de un falso idealismo y al sometimiento artificioso y violento que ese megalómano de talento y energía pretende con su ambición desmedida.

La obra del fascismo, desde su nacimiento, ha encontrado desgraciadamente campo abonado en las esferas mediocres de la intelectualidad, que ha sembrado sus principios entre la ignorancia y entre aquellas personas que están siempre predispuestas a la sumisión y al servilismo.

Si examinamos en lo moral a nuestro pueblo observaremos que sus hábitos, sus costumbres y sus supersticiones revelan una acentuada tendencia al pesimismo más desolador; pero hoy, después de las horrorosas experiencias de la tragedia que sufrimos, vemos que, por la malévola actuación del fascismo, las masas van dándose cuenta de tal aberración, porque su establecimiento representaría la completa ausencia de la Libertad y el forjamiento de las cadenas de la más repugnante esclavitud.

El esquinamiento y la inflexibilidad que representa el fascismo, ha enloquecido el alma colectiva débil del pueblo italiano, que padece bajo el puño de hierro de ese histrión fanfarrón que pretende colonizar al mundo. El ejemplo del infortunado pueblo abisinio en España ha servido de lección provechosa, y con su proverbial heroísmo, a pesar de las aparatosas fuerzas que nos han enviado el monstro para combatirlos le hemos demostrado que no somos abisinios y que sabemos defender nuestras libertades, arrojando a sus fuerzas mercenarias haciéndolas morder el polvo y destruyendo sus divisiones, causando pérdidas espantosas.

El pueblo español, consciente de sus deberes, hará surgir una nueva vida plétórica de iniciativas no rehuyendo responsabilidades de ninguna especie; todos nuestros esfuerzos y energías van en caminado a la consecución del único ideal: vencer al fascismo cruel y sanguinario, que representa la negación de las libertades humanas.

Enrique Carreras Vargués.

Nuestras tropas continúan su victorioso avance en la provincia de Córdoba

Información oficial de los frentes Ministerio de la Guerra

El parte facilitado anoche a las 22 horas, dice:

FRENTE DEL CENTRO.—En el sector de Madrid nuestras tropas con eficaz fuego han impedido que el enemigo realice trabajos de fortificación que se proponían ejecutar.

En el sector de Guadalajara, se deshicieron núcleos enemigos y fueron acalladas por nuestros ciertos disparos las baterías facciosas.

En este mismo sector, las tropas republicanas realizaron un avance que les permitió recoger abundante material de guerra en el pueblo de Ledanca. Este material había sido abandonado por el enemigo en su precipitada huida.

Siguen presentándose en nuestras filas numerosos evadidos del campo faccioso. En los demás sectores sin novedad.

Ministerio de Marina y Aire

Anoche, a las 9, se facilitó el siguiente parte:

En el sector Sur fueron bombardeados por la aviación leal a las 6,20 de la mañana las posiciones enemigas de Montoro y Bujalance. A las 18'15 se repitió el bombardeo sobre las posiciones de Montoro, extendiéndolo luego a Villa del Río.

En el sector Centro se efectuaron sin novedad diversos servicios de reconocimiento.

Frentes del Norte

El parte facilitado por el Estado Mayor del Ejército del Norte dice:

Euzkadi. — Frente de Guipúzcoa. — En el sector de Marquina fué rechazado un ataque enemigo, sobre Calamiña, ocasionándose tan graves pérdidas, que sólo en nuestras alambradas dejó sesenta muertos.

En el frente de Eibar-Elgueta también se rechazaron algunos ataques, con importantes pérdidas para el enemigo.

En Elorrio la aviación facciosa bombardeó el pueblo, causando algunos daños y bajas en la población civil.

SECTOR de ALAVA. — Tras una preparación artillera y apoyado por numerosos aviones, el enemigo desencadenó un violento ataque sobre varias posiciones avanzadas de este frente, a las que bombardeó y ametralló con intensidad, resistiendo nuestras tropas heroicamente.

Las escasas fuerzas que guardaban las posiciones de Corinto y Maroto se situaron en las posiciones de resistencia, desde las que se ha iniciado violento contraataque.

FRENTE de BURGOS. — Nutrido fuego de fusil y ametralladora e intenso fuego de artillería, en los sectores de Orduña y Barambio, acallando la nuestra el fuego de la enemiga, batiendo eficazmente sus posiciones en las que se causaron grandes daños.

La aviación facciosa voló sobre este frente, sin bombardear. En cambio se internó hacia Durango, población que bombardeó despiadadamente, ocasionando numerosas víctimas entre la población civil, especialmente la que se hallaba en los templos.

Se han pasado a nuestras filas tres soldados procedentes del campo enemigo.

SANTANDER. — Después de las últimas jornadas de estos días nuestras tropas se han dedicado a fortificar las posiciones conquistadas.

Se ha rechazado brillantemente un contraataque enemigo, causándole gran número de bajas.

Nuestra artillería actuó con eficacia y destruyó dos importantes convoyes enemigos.

Se ha pasado a nuestras filas un soldado con armamento.

ASTURIAS. — División de Oviedo, sin novedad.

Sector del Escamplero. — El enemigo ha atacado a media noche nuestras posiciones de la Trecha.

Las fuerzas leales dejaron acercarse al enemigo para después causarle, como se hizo, una verdadera carnicería, cogiendo y matando a los servidores de una ametralladora que cayó en nuestro poder.

Mientras tanto el día de nuestras fuerzas persiguió a los facciosos que huían a la desbandada, ametrallándoles y cogiéndoles fusiles y un prisionero moro.

Las bajas del enemigo pasan de 200. Se ha pasado a nuestras filas un soldado con armamento y dotación completa.

Frentes de Aragón

Anoche fué facilitado el siguiente comunicado:

En nuestra artillería de la zona pirenaica se ha inutilizado una pieza del enemigo. Este ha actuado con fuego de cañón sin consecuencias sobre Igrías.

Procedentes de las filas faccistas se han presentado a las nuestras en la División Jubert tres soldados con armamento y municiones y seis paisanos censados.

FRENTE DEL CENTRO

El ejército popular realiza pequeños movimientos en todos los sectores, preparando las futuras acciones ofensivas

Madrid (4 t.).—En el sector del Norte de la provincia de Guadalajara continúan las operaciones del Ejército popular de modo lento.

Desde nuestras posiciones de Miralrio, así como desde las de Valfermoso de las Monjas, nuestras baterías actúan sin cesar sobre las posiciones rebeldes, en las que ni un solo momento hay paz y tranquilidad, a causa de los ciertos disparos de nuestros cañones.

Nuestras fuerzas han descendido por las faldas del altozano con dirección al pueblo de Villanueva de Argecilla, que está siendo constantemente hostilizado.

La evacuación de dicho pueblo se efectúa con gran rapidez, pues apenas los facciosos suponen que el ejército popular va a tomar un pueblo lo evacúan.

Los propósitos rebeldes serían muy loables si lo hiciesen con la población civil; pero, según declaraciones de un evacuado, de lo único que se preocupan los facciosos es de evacuar a las personalidades y jefes que están en los poblados, sin importarles poco ni mucho los desgraciados obreros que han estado bajo su yugo.

El cañoneo y el avance de nuestras tropas ha continuado durante toda la mañana y a primera hora de la tarde seguía éste sin que los facciosos opusieran resistencia alguna.

Por el lado derecho de la carretera general de Aragón, pues tras heroicos milicianos han castigado enérgicamente, con fuego de cañón, ametralladora y fusil las posiciones facciosas de Laraua y Hortezueta de Ocen, donde los rebeldes parecen presentar más resistencia que en otros puntos.

Nuestras baterías han castigado severamente los reductos facciosos, causando bajas vistas y bastantes destrozos en las posi-

de viv... bajo el régimen de opresión del fascismo.

Sin otra novedad que la actuación de nuestros aviones, la pasada noche en la que continuando la serie de vuelos últimamente realizados bombardearon los objetivos militares de Huesca eficazmente.

Barcelona (2 t.). — El comunicado de esta mañana, facilitado por el Consejero de la Generalidad, dice así:

La crítica enemiga de Monte Castejón ha bombardeado, sin consecuencias, las fortificaciones de Alberó Bajo.

En el sector de la división Ascaso se ha presentado un evadido del campo enemigo, con armamento.

Duelos de artillería con las baterías enemigas de Almodívar y Santa Quiteria y las nuestras de Tardienta.

Una escuadrilla enemiga, compuesta de dos aviones de bombardeo y cuatro cazas, ha bombardeado, sin consecuencias, Aguilar, Osera y Valdehuerba.

En este sector se han pasado a nuestras filas dos soldados y un paisano.

La lucha en los sectores del frente de Aragón

Sariñena (3 t.).—Durante los últimos días aumenta el número de soldados y de paisanos que vienen a nuestra zona, huyendo del campo faccioso. Del Norte al Sur del frente aragonés hay todos los días un éxodo de evadidos. En el primero, como en la división Jubert, o sea de extremo

a extremo, al amanecer o al atardecer, se ve que llegan pequeños grupos de soldados con armas o de paisanos. Están rendidos de cansancio, de hambre y de sed. Hoy mismo nos dan cuenta de que han llegado procedentes de Zaragoza varios nutridos grupos de paisanos. Hablamos con algunos de los evadidos. Las palabras en todos son las mismas: es imposible la vida en aquel infierno de miseria, de esclavitud y de espanto. Continúan los fusilamientos y nada indica que haya posibilidad de que cesen tales asesinatos.

Anteanoche se pasó desde Huesca a las trincheras ocupadas por la columna P. O. U. M. un evadido, hombre bravo, valiente, que tuvo para pasar que ir por entre las trincheras faccistas. Era la suya, acción tan peligrosa, como salir de un parapeto para avanzar hacia el enemigo a pecho descubierto. Este hombre ha dicho: los faccistas obran con violencia inusitada, con desprecio absoluto del derecho de gentes. La aviación republicana es la fuerza que produce los máximos efectos militares y políticos. Actúa sobre Huesca con acierto extraordinario y alcanza sus objetivos con precisión nunca bastante elogiada. La situación de los faccistas es desesperada a juzgar por lo que he sabido durante mi permanencia en su campo. Esa desesperación hace que sus actos tengan violencia, descargando duros golpes sobre los hombres de izquierda.

Ha marchado a un pueblecito del Pirineo a reponerse de los graves quebrantos físicos y morales, sufridos durante su cautiverio. Va contento, satisfecho, como lo están los numerosos soldados que marchan con diez días de permiso a gozar de una libertad que les parece ahora más satisfactoria que nunca.

Durante la noche pasaba los aviones de una de nuestras bases próximas al frente se elevaron numerosas veces y bombardearon Huesca. El bombardeo tuvo grandes efectos, habiéndose logrado todos los objetivos militares señalados por el mando.

El terror fascista adquiere en Galicia caracteres de espantosa tragedia

Madrid (4 t.).—La prensa gallega confirma los actos de bestialidad que relatan los evadidos de la región gallega rebelde y que se pasan a territorio leal.

El "Faro de Vigo", del 15 de Marzo, da la noticia de la muerte del jefe comunista de la provincia de Pontevedra Benigno Alvarez, que había logrado permanecer oculto hasta dicha fecha.

El citado periódico relata el hecho de la siguiente forma: Cuando Benigno se dirigía a su domicilio fué muerto por un falangista que le dió el alto y agregó que éste se vió obligado a disparar sobre Benigno porque aquel intentó resistirse.

Confirman estas noticias la situación actual en Galicia, que es punto menos que insostenible y el ambiente que se respira en dicha región amenaza ahogar a los traidores que mandan a los jóvenes gallegos, que no tienen medios para emboscarse en la retaguardia para no ir a morir en los frentes de Asturias.

Son muchos los que marchan, pero casi ninguno el que regresa. Además de Asturias, quedan el hambre, la miseria y el terror.

La ganadería gallega decrece visiblemente, debido a las constantes requisas que se hacen para atender las necesidades de las fuerzas alemanas e italianas.

El 15 de Marzo fué fusilado el doctor Luis Pérez Corbolón, director de los Hospitales navales de Cartagena y El Ferrol, militante de Izquierda Republicana. Tam-

bién han sido fusilados otros afiliados al mismo partido.

En El Ferrol apenas pasa un día sin que se celebren consejos de guerra, con los consiguientes fusilamientos.

"El Faro de Vigo", órgano falangista, afirma que en El Ferrol el 16 de Marzo fueron fusilados los siguientes militares: Alférez Vicente Pérez Blanco; los sargentos Francisco Niebla Díaz y Francisco Delgado Feljo; el cabo Veiga González y el auxiliar subalterno José Fuentes Badía. Todos ellos pertenecían al regimiento de costa número 2.

También fueron fusilados los paisanos José Tenreiro y Fernando Freire.

Como engañan a la opinión italiana sobre el alcance de las derrotas sufridas en España

Madrid (4 t.).—Comunican de Roma que el ministro de Propaganda desmintió ante los periodistas que Italia estuviera preparando nuevos envíos de voluntarios a España.

—Las medidas adoptadas por el Gobierno italiano—dijo—, a consecuencia de las adoptadas por el Comité de No Intervención internacional, son respetadas y continuarán siéndolo.

Preguntada su opinión acerca de la situación de España, dijo que era tan compleja como la situación misma y que la guerra hace tiempo hubiera terminado si desde un principio se hubieran adoptado las medidas propuestas por Italia.

Ciertos periódicos han presentado las pérdidas italianas en España bajo un sentido poco catastrófico, sin poner en duda el valor de los soldados italianos, puesto que se trata de voluntarios que luchan con un gran espíritu por el ideal común que les une a la España nacionalista.

Agregan los citados periódicos que las bajas no son superiores a unos centenares.

El general Miaja visita los frentes

Madrid (4 t.). — Esta mañana el general Miaja, acompañado de los jefes del Estado Mayor de operaciones del ejército del Centro y de sus ayudantes, marchó a inspeccionar los sectores del frente Norte de la provincia de Guadalajara.

Regresará a última hora de la tarde.

Las actividades bélicas de Queipo de Llano

(Radio Sevilla. — Emisión del día 30 de Marzo.)

"He celebrado una inspección en distintos comercios de Sevilla y me he encontrado con que don Antonio Ferrer, que tiene una camisería y sastrería, no ha subido los precios más que en un 200 por 100. Fermín Alfaro, que tiene sastrería, tan sólo los ha aumentado en un 125 por 100. Y don José Luis Cabanero, que tiene un comercio de mercería y géneros de punto, sólo los ha aumentado en un 80 por 100.

Al señor Alfaro le he impuesto una multa de 40.000 pesetas, al señor Ferrer le he impuesto otra multa de 80.000 pesetas y al dueño de la camisería le he impuesto una multa de 100.000 pesetas y porque no estoy facultado para imponerle otra mayor.

Todos los comercios de Sevilla pueden tomar ejemplo de esto.

"Esto", que no está nada claro, evidencia clarísimamente en qué consisten las actividades estratégicas y de vanguardia del "invicto" general locutor y el entusiasmo con que coadyuva al movimiento de los "nacionales" en el comercio de Sevilla.

bién han sido fusilados otros afiliados al mismo partido.

En El Ferrol apenas pasa un día sin que se celebren consejos de guerra, con los consiguientes fusilamientos.

"El Faro de Vigo", órgano falangista, afirma que en El Ferrol el 16 de Marzo fueron fusilados los siguientes militares: Alférez Vicente Pérez Blanco; los sargentos Francisco Niebla Díaz y Francisco Delgado Feljo; el cabo Veiga González y el auxiliar subalterno José Fuentes Badía. Todos ellos pertenecían al regimiento de costa número 2.

También fueron fusilados los paisanos José Tenreiro y Fernando Freire.

Como engañan a la opinión italiana sobre el alcance de las derrotas sufridas en España

Madrid (4 t.).—Comunican de Roma que el ministro de Propaganda desmintió ante los periodistas que Italia estuviera preparando nuevos envíos de voluntarios a España.

—Las medidas adoptadas por el Gobierno italiano—dijo—, a consecuencia de las adoptadas por el Comité de No Intervención internacional, son respetadas y continuarán siéndolo.

Preguntada su opinión acerca de la situación de España, dijo que era tan compleja como la situación misma y que la guerra hace tiempo hubiera terminado si desde un principio se hubieran adoptado las medidas propuestas por Italia.

Ciertos periódicos han presentado las pérdidas italianas en España bajo un sentido poco catastrófico, sin poner en duda el valor de los soldados italianos, puesto que se trata de voluntarios que luchan con un gran espíritu por el ideal común que les une a la España nacionalista.

Agregan los citados periódicos que las bajas no son superiores a unos centenares.

El general Miaja visita los frentes

Madrid (4 t.). — Esta mañana el general Miaja, acompañado de los jefes del Estado Mayor de operaciones del ejército del Centro y de sus ayudantes, marchó a inspeccionar los sectores del frente Norte de la provincia de Guadalajara.

Regresará a última hora de la tarde.

Las actividades bélicas de Queipo de Llano

(Radio Sevilla. — Emisión del día 30 de Marzo.)

"He celebrado una inspección en distintos comercios de Sevilla y me he encontrado con que don Antonio Ferrer, que tiene una camisería y sastrería, no ha subido los precios más que en un 200 por 100. Fermín Alfaro, que tiene sastrería, tan sólo los ha aumentado en un 125 por 100. Y don José Luis Cabanero, que tiene un comercio de mercería y géneros de punto, sólo los ha aumentado en un 80 por 100.

Al señor Alfaro le he impuesto una multa de 40.000 pesetas, al señor Ferrer le he impuesto otra multa de 80.000 pesetas y al dueño de la camisería le he impuesto una multa de 100.000 pesetas y porque no estoy facultado para imponerle otra mayor.

Todos los comercios de Sevilla pueden tomar ejemplo de esto.

"Esto", que no está nada claro, evidencia clarísimamente en qué consisten las actividades estratégicas y de vanguardia del "invicto" general locutor y el entusiasmo con que coadyuva al movimiento de los "nacionales" en el comercio de Sevilla.

FRENTE DE CORDOBA

Continúa el avance de nuestras fuerzas.—Pasa de medio millón las municiones cogidas al enemigo

Jaén (4 t.).—Se conocen nuevos detalles de la toma de Alcaracejos y Villanueva del Pueblo.

Sigue la recogida de armamento, habiéndose encontrado otros doscientos mil cartuchos de fusil, que unidos a los recogidos hasta el momento, suman más del medio millón.

Merece destacarse la heroicidad y abnegación de tres muchachos del Ejército popular que quedaron rezagados al ocupar Villanueva los facciosos, los cuales permanecieron durante tres días parapetados en la torre de la Iglesia, disparando durante la noche contra los fascistas, a los que causaron gran número de bajas.

Al fin fueron descubiertos y fusilados en la plaza del pueblo.

Este episodio nos lo ha relatado un testigo presencial, que nos ha hablado también del terror enorme que acometía a los jefes y oficiales falangistas cuando se presentaba nuestra aviación.

Hoy ha continuado nuestro avance hacia el Sur, habiéndose restablecido las primitivas líneas que teníamos hace 8 días.

El pueblo fascista de Ovejo ha comenzado a sentir la presión de los soldados de la República y es probable que no pasen muchas horas sin que éste caiga en nuestro poder.

La aviación leal bombardeó ayer intensamente el pueblo de Peñarroya y hoy ha proseguido su labor de castigo.

Dos aparatos han volado sobre el santuario de la Virgen de la Cabeza, arrojando unas octavillas a los rebeldes allí situados, dándoles cuenta del tremendo descalabro sufrido por el ejército faccioso en estos sectores y conminándoles a la rendición.

Al mediodía de hoy ha habido un duelo de aviación sobre el pueblo de Pedro Abad en el que como siempre, la aviación fascista ha huído ante la presencia de nuestros aparatos.

Esta mañana, se han pasado a nuestras filas tres soldados de artillería.

Después del castigo efectuado el día de ayer por nuestra artillería, hoy ha continuado el avance por la parte deste, hasta Belmez y Peñarroya, que se ha realizado sin disparar un tiro y sin encontrar enemigo.

Nuestras posiciones han quedado situadas ocho kilómetros más allá del Soldado y han quedado perfectamente consolidadas.

En los carteles recogidos a los fascistas figuran el grito de Viva Franco, escrito en castellano. Viva el Duce, en italiano y Viva Alemania, en alemán y más abajo, en castellano también, Viva España libre y única. La impresión dada por el corresponsal de "FEBUS" a las cinco de la tarde del día de hoy es que el pueblo de Ovejo no tardará muchas horas en caer en nuestro poder ante el enérgico avance que por este sector realizan los heroicos soldados de la República.

Información general

El Fiscal de la República habla sobre la importancia de las operaciones en la provincia de Córdoba

Madrid (4 t.).—El fiscal general de la República acudió anoche a la Junta Delegada de Defensa, para entrevistarse con el general Miaja.

La entrevista fué extensa y a la salida el señor Ortega y Gasset manifestó a los periodistas que su conversación con el general Miaja se había desarrollado

en términos de gran cordialidad.

—Hoy, continuó diciendo, he hablado con un departamento oficial de Valencia, donde me ha comunicado que el número de prisioneros hechos al enemigo en la toma de Alcaracejos y Villanueva del Pueblo y el siguiente avance del ejército popular, es mayor que el que se creía en un principio, ascendiendo aproximadamente a un millar.

Dijo por último, el fiscal general de la República, que su presencia en Madrid obedecía a la necesidad de resolver algunos asuntos del ministerio de Justicia y que permanecerá algunos días en la capital de la República.

Unos diputados socialistas franceses visitan los frentes del Centro

Madrid (4 t.).—El general Miaja recibió anoche al secretario de la Junta de Defensa, Máximo de Dios, al que acompañaban los diputados socialistas franceses por el Sena.

Hablando estos parlamentarios con los periodistas, les manifestaron que habían expresado al general Miaja que su viaje era para patentizar toda su solidaridad al pueblo español.

Estos diputados estuvieron ayer visitando varios sectores del frente de Madrid acompañados de Máximo de Dios, y su impresión es francamente favorable para el triunfo de la República.

Ante la invasión extranjera todos los ciudadanos tienen el deber de prepararse para defender la Patria con las armas

Madrid (4 t.).—El Comité Local del Frente Popular ha lanzado un llamamiento a todos los antifascistas madrileños.

Dicen, en el mismo, que todos los ciudadanos, desde los 18 a los 45 años, sin dejar su trabajo ordinario, tienen la obligación de aprender inmediatamente el manejo de las armas y la instrucción militar indispensable. Ante la verdadera invasión extranjera ningún ciudadano puede vacilar un solo momento en dejar de cumplir sus deberes como buen español.

El ex coronel de carabineros Ibáñez es absuelto por el Tribunal popular

Madrid (4 t.).—Esta mañana, en el Tribunal Popular se ha visto la causa contra el teniente coronel de Carabineros Joaquín Ibáñez Alarcón, acusado de auxiliar a la rebelión.

Este se encontraba en situación de disponible forzoso al producirse el movimiento y fué detenido a los pocos días de estallar aquél, en el cuartel de San Nicolás, donde se hallaba instalada la inspección del referido instituto.

Durante el juicio se ha demostrado que el anciano militar ha sido en todo momento leal al régimen.

El fiscal, por lo tanto, retiró la acusación por el delito que se perseguía, pero hubo de sostener sus definitivas conclusiones, alegando que el procesado podía ser responsable de un delito de desalección al régimen.

El veredicto declaró la inculpabilidad del procesado.

En el acto, el Presidente dictó sentencia de acuerdo con el veredicto, declarando la libre absolución del inculcado y pronunció breves palabras dirigidas a aquél, enaltecendo la conducta de los Tribunales del Pueblo, que obran

siempre estrictamente, inspirados en la justicia más completa.

El ex coronel dió las gracias a todos, reiterando con palabras emocionadas su lealtad al régimen.

Respuestas a una encuesta del periódico madrileño «Ahora»

Madrid (4 t.).—Preguntado Felipe M. Arconada en la encuesta de "Ahora", que opina sobre el Congreso de Alianza de las Juventudes madrileñas, ha dicho que la alianza va a servir para unir prácticamente en el esfuerzo diario en los frentes y centros de producción a toda la juventud madrileña al lado del Gobierno, para cumplir sus órdenes y hacerlas cumplir.

Opina también en la misma encuesta Angel Vozmediano, de las Juventudes libertarias, quien cree que la unificación de las Juventudes antifascistas será pronto un hecho completo.

El homenaje de los oficiales franceses de la reserva al general Miaja

Madrid (4 t.).—En la presidencia de la Junta Delegada de Defensa han facilitado la siguiente nota: El Excmo. señor Gerard Peypoudat, secretario general de la Federación de oficiales de la reserva republicana de Francia, envía por mediación del cónsul en Pau el siguiente escrito: Tengo el honor de comunicarle un mensaje de simpatía que yo he hecho votar el último domingo, 14 de marzo, en honor del general Miaja por los oficiales de la reserva republicana del Bajo Pirineo reunidos en Congreso en Bayona el 14 de marzo de 1937, acordando dirigir al general Miaja, comandante jefe del ejército español, oficial sin miedo y fiel a su juramento, y el homenaje de su admiración y respeto a los valientes soldados que luchan bajo sus órdenes, con la expresión de su admiración profunda por el coraje y la abnegación de que han dado pruebas, juntamente con la decisión de los españoles de la verdadera España, esperando obtengan el triunfo final y total sobre las hordas extranjeras que han invadido su territorio.

Este voto ha sido transmitido al señor Cónsul de España en Bayona por mediación de la sección de oficiales de reserva en esta ciudad.

En nombre de Vd. atfs. S. S. et cetera. Firmado el secretario general G. Peypourast.

«Política» elogia la franca y enérgica actitud de Méjico en el conflicto español

Madrid (4 t.).—"Política" se ocupa de la actuación de Méjico y dice que la lucha por un mundo mejor y por una sociedad más buena, España está desempeñando hoy en día ante el mundo el papel principal.

Ningún país puede permanecer impasible ante esta admirable epopeya, en la que están comprometidos sus propios pensamientos.

Los españoles que vierten su sangre en defensa de la libertad y de la independencia nacionales y para afirmar los altos valores universales, jamás podrán olvidar a los dos grandes países que en la actual hora de hipocresía y de chantajes, de tratados comerciales convertidos en papeles mojados, han tenido la arrogancia de hablar en un tono que será imperecedero en el transcurso de la historia de la civilización.

DEL EXTRANJERO

En el norte de Italia se promueven manifestaciones contra Mussolini

Londres.—Se conocen detalles del descontento que reina en el interior de Italia y que durante la última semana se ha exteriorizado de manera violenta en diferentes comarcas del Norte del

FRENTE ASTURIANO

El asesinato es la consigna

Todos coinciden en la misma afirmación. Las informaciones son idénticas. Las patrullas de dinamiteros que avanzan por la Tendarina, por la Cadellada, por San Lázaro, por Villafria o por Lugones, traen las mismas observaciones. El panorama de la ciudad es idéntico por el Norte que por el Sur, por el Este o el Oeste. Oviedo es una ciudad cementerio donde un vecindario torturado por las más refinadas crueldades fascis-

tas, se agita entre el estruendo de la dinamita y el azote de epidemias y hambre...

Inicio el martirio de Oviedo los pelotones de Falange que durante tres meses se dedicaban a "una labor higiénica social en la retaguardia" — así denominaban los jefes fascistas a la nocturna cacería de elementos izquierdistas— que mermó el censo de la capital de Asturias de una manera espeluznante. Fueron asesinados más de 5.000 hombres, 319 mujeres y 97 muchachos cuya edad oscilaba entre los 10 y los 15 años... Después siguieron las detenciones en masa, los tormentos, las violaciones, las tomas de ricino, el corte de pelo a las mujeres, el saqueo sistemático de hogares, el incendio de casas y el hambre en todas las familias humildes... Estrechado el cerco de la capital los fascistas tomaron por asalto el cerco de las casas enclavadas en los puntos más estratégicos de la población — construyeron fortines, parapetos y trincheras—, lanzando a palos de sus habitaciones a los vecinos...

Y estas pobres gentes hubieron de refugiarse en los sótanos, en las cuevas de las fincas, donde día y noche percibían estremecidos los derrumbamientos provocados por la artillería republicana...

Nadie se atreve a salir de sus refugios. Se teme a la aviación, a los obuses, a las patrullas dinamiteras, pero todo ello lo conllevarán resignadamente los vecinos de Oviedo, que salían a buscar un pedazo de pan o un cubo de agua para aplacar la sed. En estos últimos días, ya nadie se atreve. Atrancan las puertas de los refugios y no las franquean pase lo que pase. No debe de extrañar esta actitud. Los fascistas enloquecidos por el asedio, dándose perfecta cuenta de que no hay salvación posible, organizan raquíticos convoyes de familias derechistas que han de escapar de noche a través de vericuetos inconcebibles que cruzan el Naranco para ganar las rutas gallegas... Cada expedición de evadidos va seguida de una serie espeluznante de asesinatos. Todo el que se aventura a salir a la calle es cazado a tiros por los chacales del fascismo pretexto que se trata de espías que van a las líneas rojas a señalar las rutas de los que huyen de Oviedo.

Descomposición en el campo rebelde

París.—La estación oficial de las 18'30 transmite las siguientes e interesantes noticias:

"Las tropas gnebrnamentales han efectuado un nuevo avance en el frente de Guadalajara.

El comunicado gubernamental y los telegramas que se reciben de Andújar confirman que las tropas republicanas han tomado Alcaracejos y Villanueva del Duque, así como también que las columnas leales prisiúgen su avance victorioso.

Los graves acontecimientos ocurridos en Marruecos con motivo del descubrimiento de un complot contra el general Franco, han obligado a éste a trasladarse a dicha ciudad del protectorado. Según el comunicado de una agencia del generalísimo de las tropas facciosas en unión de cuatro oficiales superiores de su cuartel general han llegado en avión a Ceuta.

Los barcos facciosos siguen atacando en el mar a los navíos extranjeros.

Entre las últimas apresiones cometidas por la flota rebelde, figuran los bombardeos de dos vapores mercantes, uno inglés y otro francés. Este último es el "Cap Arcón" que fué alcanzado a quinientos metros de la costa, pero no obstante llevar perfectamente visible el pabellón francés en uno de los mástiles, enseña que según manifestaciones reiteradas del capitán del buque fué vista perfectamente por los buques facciosos.

El "Cap Arcón" procedía de Argel y llevaba cargamento de trigo.

La noticia del bombardeo de este vapor ha sido radiada durante toda la tarde de hoy por las emisoras francesas, haciendo notar que el pabellón francés iba en sitio bien visible.

SE DESEA

Matrimonio desea pensión completa o habitación con derecho cocina.

Dirigirse teniente Castillo, Comandancia Carabineros, Plaza.

Consejo provincial

Mañana a las diez celebrará sesión el Consejo Provincial.

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

Segunda expedición de víveres a Madrid

El alcalde, en su charla de hoy, nos ha manifestado que anoche salió para Madrid la segunda expedición de víveres para la población civil, recogidos por el Consejo municipal en el servicio permanente que con tal fin tiene organizado.

La expedición la componen varios camiones cargados de diferentes artículos, al frente de la cual va una comisión municipal, compuesta por los señores Ricardo Fayos Batalla, Francisco Torrent Miralles, Vicente García y, como secretario, el cabo de la Guardia municipal, Julio Hernández.

COMENTANDO UN ARTICULO DE "HERALDO"

Después nos ha dicho que había leído el artículo aparecido anoche en HERALDO DE CASTELLÓN, haciendo constar que efectivamente se sirve al público un pan de pésima calidad, máxime cuando en Valencia, con las mismas materias, se está fabricando un pan excelente.

—Ahora bien; —dice el alcalde— nosotros lo que queremos es que se nos denuncie hechos concretos para aplicar, a quien corresponda, las debidas sanciones pues tanto en este asunto como en el de los cambios y otros más hacemos todo lo posible para mejorar la calidad de los productos y solucionar los problemas que se van presentando, esperando poderlo conseguir. Pero rogamos que, tanto la prensa como toda clase de ciudadanos, deben denunciar hechos concretos y personas, pues de esta forma la labor del Consejo municipal y de sus respectivas comisiones irá de derecho encaminada a corregir y reprimir los abusos, salgar de donde salgan.

N. de la R.—Agradecemos al camarada alcalde la atención que presta a la labor que HERALDO DE CASTELLÓN viene realizando en defensa de los intereses legítimos del pueblo. Pero, a más de tomar buena nota de sus recomendaciones—cuyo cumplimiento nos permitimos aconsejar a nuestros lectores—nos permitimos hacer constar que nuestras quejas de ayer no podían ir avaladas por denuncias concretas por referirse a "males generales". La distinta calidad del pan es cosa de todos los días y de todas las tahonas llegando a darse el caso de que una misma tahona vende pan de calidades diversas el mismo día. El pan mal cocido o poco cocido también es cosa de "casi todos" y de todos los días. Y lo mismo en lo concerniente al cambio.

Además, sabe bien el camarada alcalde, por su calidad de periodista, que no siempre es posible dar a los comentarios e informaciones toda la amplitud deseada. Y, sobre todo, que las denuncias "concretas" tienen que ir acompañadas de determinadas pruebas, lo que no es compatible con las obligaciones de quien tiene que cumplir el deber de informar y comentar. Por eso decíamos que "previas las comprobaciones precisas" se remediasen esas intolerables e injustificadas anomalías. No obstante, repetimos, nos complaceremos en dar publicidad a cuantos casos concretos lleguen a nuestro conocimiento, bien por información directa o por denuncia de nuestros lectores.

Y puesto que estamos de acuerdo en que el mal existe y en que no tiene razón de ser, proponemos todos acabar con él.

DONATIVOS.

Relación de los donativos recibidos en beneficio del pueblo de Madrid.

Socorro Rojo del P. O. U. M., un carro de coles; Rosita Forcadell, 0'50 pesetas; Anita Mas Pinter, 0'50; José Mon, 3; Bautista Navarro Corella, 5; Unión Republicana, primera entrega, 500; Juan Bta. Flor, médico, 10; Pedro Miranda Ruiz, 5; Francisco Peña, 10.

Nota.—En lo sucesivo, los donativos se entregarán en las Oficinas de este Consejo municipal.

Lenin, genio de la Revolución

Convocatoria

Se convoca a los camaradas componentes del grupo de "carteros", a la reunión que se celebrará el próximo lunes día 5 del corriente, a las seis de la tarde, en el local de este Comité Provincial, Casas Sala 66, para tratar asuntos de gran interés.

Dada la importancia de los asuntos a tratar, os rogamos la puntual asistencia.

Por el Comité,
La Comisión de Organización.

¡ATENCIÓN!

Homenaje a la brigada internacional

El próximo domingo, día 4 de Abril, a las 10'30 de la mañana, se celebrará en el Teatro Municipal un grandioso acto homenaje a los heroicos combatientes de la Brigada Internacional, en el cual tomarán parte oradores de distintos Partidos y Organizaciones Sindicales de Castellón.

Que ni un solo antifascista quede sin rendir este justo homenaje a la B. I.

¡CAMARADAS, TODOS AL MITIN!

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 6'30 tarde y 9'45 noche PRESENTACION del maravilloso y sugestivo Espectáculo de Variedades

"HOLLYWOOD" formado por extraordinarias bailarinas, cancionistas y vedettes.

CINE DORE

A las 6'45 y 9'30 "SEIS CILINDROS", dibujo.

"BUSCADORES DE ORO", documental.

EXITO de la producción UNIVERSAL, en español.

"EL HIJO PERDIDO" por Louis TRENKER.

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'30 "PRAGA EN FLOR", Documental cultural.

"GENTE DE TEATRO", cómica en dos partes.

"HIPNOTIZADOR HIPNOTIZADO", dibujo.

FORMIDABLE EXITO de la superproducción PARAMOUNT, hablada en español.

"HOMBRES SIN NOMBRE" por Fred MAC MURRAY y Magde EVANS.

CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'30 "EMISORA DE MIKEY", técnico.

"INSTANTANEAS HOLLYWOOD", documental.

"EL CABALLO DE DON CHOLIO", cómica.

"NO Y MIL VECES NO", revista.

ESTRENO de la producción de gran emoción de WARNER BROS.

"LA CIUDAD SINIESTRA" por James CAGNEY, Margaret LINDSAY y Ricardo CORTEZ.

Frente de la juventud de España

¡Adelante por la unidad!

La Juventud española hace honor a su historia. Con paso firme y decidido, marcha, hacia la unidad, sin asustarse de los gritos que los incapaces lanzaron contra ella. Los jóvenes de España han visto bien claro, entre combate y combate contra los invasores, que solo y sobre todo la unidad les abrirá las puertas de la victoria; las puertas de una vida libre, culta, laboriosa y alegre. Madrid, Murcia, Ciudad Real, nos marcan la ruta.

El Frente de la Juventud, que nació y ha trabajado siempre por unir a todos los jóvenes en lucha con las fuerzas del pasado que les mantienen en el hambre y la ignorancia, saluda con alegría y orgullo legítimos las realizaciones de unidad que en toda España se producen.

El Frente de la Juventud de España, saluda como un gran fruto de la tarea unificadora que mueve todas sus actividades, al Comité de Enlace de las Juventudes Antifascistas de Madrid; a las Juventudes que en Murcia, en Almería, en Ciudad Real y en innumerables localidades, han sellado ya sus pactos de actividad común; a todas aquellas organizaciones juveniles que en el momento presente trabajan por llegar a una inteligencia, apartando con gesto decidido cuanto pueda separarlas en la gran tarea de defender nuestro país y acelerar la victoria.

El Frente de la Juventud de España, se siente con estos hechos más fuerte que nunca y lanza a toda las juventudes que en él figuran la tarea de seguir el ejemplo de Madrid; la tarea de impulsar y extender los pactos y organismo de unidad juvenil, bajo las formas más aplicables en cada localidad, con los objetivos centrales que los jóvenes de Madrid han dado a su pacto; contribuir a la organización de nuestro gran ejército popular; organizar la instrucción pre militar y el trabajo de choque en la retaguardia; apoyar la unidad de todos los antifascistas y a su Gobierno, el Gobierno del Frente Popular.

El Frente de la Juventud, recoge con vivísima alegría el deseo que las juventudes antifascistas de Madrid expresen, de que se lleve rápidamente a un acuerdo nacional, y dedicar su mayor esfuerzo a realizar este deseo, subrayando como una guía para hacerle efectivo, las bases del manifiesto lanzado en común por las juventudes Republicanas, Libertarias, Socialistas Unificadas y Sindicalistas el 14 de marzo.

Ante la invasión italiana de nuestro suelo; ante las nuevas divisiones que Mussolini envía para hacernos sus esclavos, nuestra consigna es:

TODOS PARA LA GUERRA. TODO POR LA UNIDAD.

Comité Ejecutivo Nacional del Frente de la Juventud de España.

Lenin, genio de la Revolución

Casa de Socorro

ASISTENCIA DIARIA

Ramón Beltrán Coloma, de 3 años de edad, domiciliado en la calle de Colón, fué asistido de una herida incisa en la planta del pie derecho, producida en un clavo. Pronóstico leve.

—Maximiano Moragón Díaz, de 31 años, domiciliado en la Avenida de Méjico, de fuerte contusión en la rodilla izquierda, producida en una caída. Pronóstico leve.

—Rosa Gavaia Artero, de 45 años, domiciliada en la calle Capero, de una punctura en la nalga producida en la vía pública por otra mujer. Pronóstico leve.

—Francisco Beltrán Collado, de 20 años, domiciliado en la calle Chaumel, de una contusión erosionada en el dedo medio de la mano izquierda, con pérdida del colgajo epidérmico. Pronóstico leve.

Narciso Soriano Piquer, de 54 años, vecino de Sonaja, fué asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa de dos centímetros de extensión, en la región suborbitaria izquierda, producida de un golpe contra la portezuela del tren. Pronóstico leve.

Deber y conciencia

MIENTRAS LOS COMBATIENTES SE SACRIFICAN EN EL FRENTE CON PRIVACIONES MATERIALES DE TODA INDOLE Y ACEPTAN LAS CONCESIONES IDEOLÓGICAS QUE A SU INICIATIVA PRIVADA IMPONE LA DISCIPLINA, LOS OBREROS DE LA RETAGUARDIA SIGUEN HACIENDO LA VIDA RUTINARIA Y MALEADA, QUE HEREDARON DEL REGIMEN BURGUES. EN MOMENTOS TAN GRAVES COMO ESTOS, LA ABSTENCION DE COMODIDADES, EXPANSIONES O BIENES MATERIALES NO DEBE SUPONER NINGUN ASCETISMO MEDIEVAL. POR QUE DE NO DISPONERSE A RENUNCIAR A ESO SE CORRER EL PELIGRO DE PERDERLO TODO POR LA FUERZA.

Teniendo en cuenta la resistencia que el excepticismo o la pereza (cuando no el pesimismo sistemático) oponen a la fusión de todas las voluntades en una sola, se hace necesario, imprescindible, que esa fusión sea impuesta por los organismos responsables, para totalizar los medios de guerra y encauzar por el buen camino los preliminares de la Victoria. Es necesario racionalizar toda la producción y militarizar la retaguardia. Para allanar el camino de la Victoria, es de urgente necesidad que una conciencia saturada de la voluntad de vencer, anime la vida del campo y de la ciudad.

CADA FABRICA, CADA TALLER, CADA MANUFACTURA, CADA EMPRESA, DEBE ORGANIZARSE PARA PRODUCIR CON EL MAXIMO RENDIMIENTO CON EL FIN PARTICULAR DE PRODUCIR, PERO CON EL FIN SUPREMO Y GENERAL DE AYUDAR A LA VANGUARDIA. CRISTALICEMOS LOS CORAZONES CON EL ODIO SAGRADO AL FASCISMO ASESINO. QUE LOS CEREBROS, LAS VOLUNTADES, LOS BRAZOS, SE POLARICEN E NUN FIN UNICO, DEDICARLO TODO PARA GANAR LA GUERRA.

El buco de esta mañana

Esta mañana, en una de las colas del mercado, un niño de unos doce años, hijo de un carabnero, ha sufrido un ataque de nervios teniendo que ser asistido en la Farmacia municipal.

Este hecho tan sencillo bastó para que la ciudad, haciendo gala del nerviosismo que la domina, se viese invadida al poco rato por las más fantásticas versiones, siendo la principal la de que el niño había sido víctima de la agresión extubierta de una mujer que le había propinado un soberbio pinchazo con un instrumento punzante envenenado.

GOBIERNO CIVIL

Creación de colonias infantiles en Castellón y otros pueblos

El gobernador nos ha dicho esta mañana que anoche celebró una reunión el Patronato de Ayuda Infantil, en la que se desarrolló el plan de trabajos a seguir, tomándose el acuerdo de crear Colonias infantiles en Castellón, Benicasim, Villarreal, Villavieja y otros pueblos de la provincia.

EL COMISARIO, RES-TABLECIDO

—Hoy—añade el gobernador—después de la enfermedad que le ha retenido varios días en cama, aquejado de fuerte afección gripal, se ha reintegrado a su cargo el Comisario de policía camarada Luis Omaña Díaz, reanudando inmediatamente su labor, para la que ha demostrado en todo momento singulares condiciones.

LA COMISION PROVINCIAL A MARSELLA

Sigue informándonos el camarada Rodríguez que esta mañana ha salido para Marsella la Comisión del Consejo Provincial, con objeto de proceder a la incautación de los efectivos de la Delegación allí existente, dependiente de la Comisión de Abastos de esta localidad, habiéndose comunicado a la citada población francesa este viaje y el objeto del mismo.

UN DONATIVO

El Consejo Municipal de Almedijar, por conducto de su Alcalde Presidente, remite a este Gobierno Civil pesetas 22'65, destinadas para gastos de guerra, producto de la venta de una partida de huevos decomisada por dicha autoridad, por no atender las órdenes emanadas de dicho Consejo.

EL ALUMBRADO PUBLICO

Por último, nos da cuenta de la reunión celebrada anoche por la Junta Antiaérea, en la que se tomó el acuerdo de que el alumbrado público ordinario permanezca encendido con carácter general hasta las nueve de la noche y que, a partir de dicha hora, sólo permanezcan encendidas las lámparas azules que lucían estos días pasados.

Este acuerdo empezará a regir desde hoy mismo, habiéndose inspirado en las mismas medidas que rigen en Valencia y otras capitales.

VISITAS

He aquí las visitas de hoy: Comisión de Burriana; José Verdú Gallén, de Ibi (Alicante); Tomás Albiol, de Castellón; Roque Argilés, de Lérida; Carlos Rodríguez, de Madrid, con otro camarada; comisión de Onda; comisión de Puebla Tornesa; A. Forner, jefe de requisas; Enrique Querol; Arcadio García, de Castillo de Villamalefa; secretario de El Toro, y una comisión de Segorbe

Lenin, genio de la Revolución

Debidamente informados, podemos asegurar que lo ocurrido es lo expuesto más arriba, restándonos tan solo aconsejar a todos serenidad para no dejarse impresionar por accidentes fortuitos desechando toda clase de bulos.

Este sistema de desmoralización no es nuevo. En Madrid se ensayó ya al principio de la lucha, pero allí los maniobreros hallaron la adecuada sanción en la viril actitud del pueblo. Andense con cuidado los propaladores de bulos, que en estos momentos no faltará tampoco aquí el castigo merecido.